



Un mensaje regio

Ya conocen las gentes el mensaje que el noble Rey de Bélgica ha dirigido a su nación. A partir de él, Leopoldo III se mueve ya en el terreno práctico. En efecto, el rey de los belgas ya no declara su retorno al trono condición «sine qua non» para la restauración del orden legítimo en la nación; por el contrario, acepta que sea tema de negociación supeditando la solución del problema a la aprobación de una ley que permita la delegación de las facultades regias en el príncipe heredero. Bien es verdad que tal ley, según él, deberá obtener el consenso del Parlamento y el pueblo, extremo que—si se empieza por aceptar, como en Bélgica aceptan, la doctrina democrática del origen del Poder; el pacto social—daría cierta forma de legitimidad a esta Delegación de la potestad real.

No sabemos si llegará a llevarse a la práctica la propuesta del rey Leopoldo. De todos modos, ante su pueblo siempre pesará este gesto del monarca que, discutido, acepta poner por segunda vez su suerte en manos de la opinión nacional. Claro que este efecto psicológico puede tener dos cosas: una favorable a Leopoldo III, si se valoriza lo que tiene de confianza en su pueblo, y adverso a él, si se destaca el hecho de que al fin ha tenido que plegarse ante la obstrucción socialista y maniobra liberal. Porque éste es un aspecto de la cuestión que no se puede ignorar: al rey Leopoldo, que obtuvo mayoría en el plebiscito, no le ha cabido otro remedio que renunciar a su retorno puro y simple, por miedo a provocar una irremediable ruptura de la unanimidad nacional, la gran amenaza de los anti-leopoldistas.

Concluamos estas breves líneas, registrando el gran patriotismo de este infortunado monarca que, en aras de la concordia, ha llegado a ofrecer a su pueblo la renuncia de sus prerrogativas regias,

Gran animación en la Feria de Sevilla

Exposición de Ganado Selecto

Han concurrido criadores de Extremadura y Andalucía

SEVILLA, 18.—En el sitio «Los Remedios», al otro lado del río, en Triana, se ha celebrado la apertura de la VII Feria-exposición de Ganado Selecto. Asistieron las primeras autoridades y representaciones de los ministerios de Agricultura y del Ejército, de la Diputación Provincial y del Ayuntamiento. Este año las instalaciones de la Feria han sido realizadas bajo la dirección de técnicos del Ayuntamiento. Las instalaciones brindan un conjunto de mejor perspectiva y los recintos están adornados con gallardetes y banderas, y las pistas para el desfile de ganado son muy buenas. En una tribuna, especialmente levantada dentro del recinto, tomaron asiento las autoridades y representaciones ministeriales, del Sindicato Nacional de Ganadería, Dirección General de la Cría Caballar y otros organismos nacionales, provinciales y locales, y presenciaron el desfile de los lotes de las distintas especies. Han concurrido este año criadores de Extremadura y Andalucía. La ceremonia inaugural dio comienzo con la visita a las instalaciones, sobre todo las de ganado caballar. Los mejores ganaderos de Jerez y de Puerto de Santa María presentan caballos árabes, hispano-árabes y españoles de pura raza, que llamaron mucho la atención. En el momento de la inauguración se tuvo un afectuoso recuerdo para el teniente general don Gonzalo Queipo de Llano, entusiasta de esta Exposición, a la que cada año enviaba espléndidos lotes de ganado cabrio y vacuno. A mediodía, el sol rompió las nubes, lo que contribuyó a que la ceremonia de apertura del certamen ganadero haya revestido extraordinario esplendor.

Precios altos en la feria de ganados. Al mercado corriente de ganados, situado en el sector Sur, concurren todas las especies, predominando el asnal, vacuno y mular. Las primeras horas han sido de poco movimiento, pero se han apalabrado algunos tratos a base de ganado de Andalucía, Extremadura y Levante, que con-

curren en mayor cantidad que las de otras zonas. En general, los precios se presentan altos, particularmente en el ganado de labor. Por una yunta de bueyes se han pedido 6 000 duros; por un mulo, de seis a ocho mil pesetas, y por un burro padre, 10.000 pesetas. El ganado vacuno tiene un precio un poco más razonable.

Personalidades de todo el mundo recorren las casetas

A primera hora de la tarde llegó a Sevilla, en avión, el Rey Pedro de Yugoslavia, acompañado de su séquito. En el aeropuerto le esperaban las autoridades sevillanas con otros elementos oficiales y el duque de Alba. El Monarca se trasladó al Palacio de las Dueñas, donde tiene dispuesto el alojamiento. Asistió a la corrida de toros y paseó por el recinto ferial, acompañado por el duque de Alba. Por el lugar desfilan millares de personas y entre ellas turistas, personalidades extranjeras y varias artistas del «cine» americano, que admiran la feria y recorren las principales casetas. También se encuentran en Sevilla Mr. Firestone y se espera la llegada del profesor Wakeman, descubridor de la estreptomocina, que ha sido declarado huésped de honor de la ciudad, donde permanecerá tres días.—(Cifra.)

Se vuelve loco en el aire entre París y Argel

MARSELLA, 18.—En un avión de la línea París-Argel se ha registrado un incidente dramático que pudo causar víctimas si el jefe del avión no hubiese dado pruebas de verdadera sangre fría. El aparato había salido de París y viajaban en él, entre otros pasajeros, dos norteafricanos: Ahmed Kaci y su sobrino. De repente, Ahmed Kaci exteriorizó un creciente nerviosismo, levantándose sin motivo, gesticulado y gritando. La azafata intentó tranquilizarle, pero Kaci se lanzó bruscamente sobre ella, golpeándola. Con la ayuda de otros pasajeros pudo ser domi-

ESTADOS UNIDOS REPLICA A RUSIA

Acusa a los cazas rusos de haber derribado al indefenso «Privateer»

Exige de la U. R. S. S. una investigación y el severo castigo de los culpables

WASHINGTON.—El texto de la nota norteamericana entregada por el embajador de los Estados Unidos en Moscú, Allan Kirk, en contestación a la nota soviética sobre el incidente aéreo ocurrido el día 8 del actual sobre Letonia, es el siguiente:

«El embajador de los Estados Unidos presenta respetos al ministro de Asuntos Exteriores de la U. R. S. S., y con referencia a la nota del ministerio ruso de Asuntos Exteriores de 11 de abril de 1950, tiene el honor de declarar que el único avión militar norteamericano que se encontraba en el aire en la zona del Báltico el 8 de abril, era un avión «Privateer» de la Armada norteamericana, que desapareció en aquella fecha y cuya tripulación no se ha encontrado por parte alguna.»

«En el avión de la Armada de los Estados Unidos iban diez personas. Estaba totalmente desarmado. Salí de Wiesbaden a las 10,31 —GMT— para realizar un vuelo sobre el mar Báltico, y dos horas y media después comunicaba por radio que cruzaba la línea costera de la zona británica de Alemania. Todos los aviones militares norteamericanos vuelan con instrucciones estrictas de evitar el paso sobre cualquier territorio extranjero en caso de no tener un permiso expreso para tal vuelo del Gobierno correspondiente.»

Ante el Caudillo jura el cargo de consejero del Reino el teniente general Varela

Ante Su Excelencia el Jefe del Estado, y con asistencia del Consejo del Reino Pleno, se celebró ayer tarde en el Palacio de El Pardo la ceremonia de juramento del cargo de Consejero del excelentísimo señor teniente general don José Enrique Varela, Alto Comisario de España en Marruecos.

El presidente del Consejo, don Esteban Bilbao, pronunció unas palabras de sentido recuerdo por el consejero fallecido, don Eduardo Callejo, cuyo puesto ocupa a partir de esta fecha el teniente general Varela, a quien saludó afectuosamente en nombre del Consejo.

A continuación el propio señor Bilbao tomó juramento al nuevo consejero del Reino, pronunciando ambas las palabras de ritual.

Durante la ceremonia acompañaban a Su Excelencia los jefes de su Casa Militar y ayudantes de servicio.

nado. Para evitar todo nuevo incidente, el jefe del avión decidió dejar en tierra al norteafricano en el aeródromo de Marignane. El sobrino tomó un «taxi» para conducirlo a Marsella, y durante el camino, el tío quiso volver a toda costa al avión. Agarró a su sobrino por la garganta e intentó estrangularle. A los gritos del joven, el chófer se detuvo y entre los dos consiguieron dominar al exaltado que se había vuelto loco.—EFE.

El «Privateer» iba desarmado

«La investigación realizada por el Gobierno de los Estados Unidos le ha convencido de que el avión de la Armada norteamericana en cuestión cumplió estrictamente con estas instrucciones y no voló sobre ningún territorio soviético u ocupado por los soviéticos o aguas territoriales adyacentes. En la comunicación de referencia del ministerio, el Gobierno soviético reconoce que uno de sus cazas disparó contra el avión norteamericano el 8 de abril a las 17,30 (hora de Moscú).

En vista del hecho de que el único avión militar norteamericano en el aire en la zona del Báltico en aquella fecha iba desarmado, era el citado avión de la Armada norteamericana, y que este avión no estuvo en ningún momento, después de cruzar la costa de Alemania, sobre ningún territorio extranjero o aguas territoriales, debe llegarse a la conclusión de que el avión militar ruso disparó sobre el avión desarmado norteamericano sobre el mar abierto, después de lo cual se perdió el avión norteamericano.»

Solemne protesta

«El embajador de los Estados Unidos ha recibido instrucciones de protestar en la forma más solemne contra este atropello del

Derecho internacional y de las más elementales normas de la conducta pacífica entre las naciones. El Gobierno de los Estados Unidos pide al Gobierno ruso que ordene una pronta y detallada investigación de este asunto con objeto de que los hechos establecidos anteriormente puedan ser confirmados a su satisfacción.»

«Además, el Gobierno de los Estados Unidos pide se den instrucciones categóricas a las Fuerzas Aéreas rusas para que no haya repetición, bajo ningún pretexto, de incidentes de esta clase que están claramente calculados para aumentar las dificultades en el mantenimiento pacífico y correcto de las relaciones internacionales.»

«El Gobierno de los Estados Unidos confía en que cuando el Gobierno soviético complete su investigación, expresará su pesar por el comportamiento fuera de la ley y provocativo de sus aviadores y verá que los responsables de esta acción serán rápida y severamente castigados y estará de acuerdo con las costumbres establecidas entre las naciones amantes de la paz de pagar la correspondiente indemnización por una destrucción innecesaria de vidas y propiedades norteamericanas.» EFE.

HOY SE HA CELEBRADO LA FIESTA DE LA UNIFICACION

Como en años anteriores, y al igual que en toda España, hoy se ha celebrado en nuestra ciudad la Fiesta de la Unificación, conmemorándose el décimo tercer aniversario de la promulgación del Decreto por Su Excelencia el Jefe del Estado.

En los edificios oficiales ondeó en este día la bandera nacional.

A las once, y con asistencia de numeroso público, fué oficiada una Misa por el asesor religioso de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Teodoro García Robledo, en la iglesia de San Juan Bautista.

En presidencia de autoridades, con el jefe provincial del Movimiento y gobernador civil de la provincia y el subjefe provincial y presidente de la Excm. Diputa-

ción, se hallaban el señor alcalde de Avila, presidente de la Audiencia, delegados de Hacienda, del Frente de Juventudes, de Sindicatos; delegada de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS, representaciones del excelentísimo señor gobernador militar, del regimiento de Defensa Química, de la Academia de Intendencia, de las Comandancias de la Guardia Civil y Aérea, de los Reverendos Padres Dominicos del convento de Santo Tomás y otras muchas eclesiásticas, civiles y militares.

Así, con sencillez pero con emotividad, se ha celebrado tan patriótica fecha, que un día no lejano marcó trascendentales destinos para el futuro de nuestra nación.

Nunca es tarde para ver platillos

WELLINGTON, 18.—Aunque con retraso, en Nueva Zelanda empiezan a ser vistos «platillos volantes» en abundancia. Un hombre de sesenta y dos años, que afirma no haber probado el alcohol desde hace mucho tiempo, dice que en una noche totalmente sin luna vio «un aparato extraño, que no era un avión, flotando en el aire y con una ventana iluminada, de unos diez metros». Otros dos vecinos de Wellington aseguran que a las once de la noche del pasado jueves vieron un «platillo volante» que presentaba una cola de color anaranjado». En fin, una mujer de Palmeston y un hombre de Wairoa, a 400 kilómetros al norte de Wellington, dicen que en la misma noche vie-

Mejora el estado del general Queipo de Llano

SEVILLA, 18.—A las once de la noche visitó al teniente general Queipo de Llano el doctor Andreu, quien facilitó el siguiente parte facultativo:

«Durante la jornada ha continuado haciendo progresos la mejoría iniciada el día anterior, lo que ha permitido al enfermo pasar el día bastante tranquilo.»—(Cifra).

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

ron un «platillo volante» que se dirigía hacia el Noreste. Según la mujer, su tamaño aparente era la mitad de la luna.—EFE.

El presidente de la República de Irlanda llega a Roma

CIUDAD DEL VATICANO, 18.—Irlanda será el país que, en proporción a su población, mandará el mayor número de peregrinos a Roma. El presidente de la República llegaría a la Ciudad Santa esta mañana.—EFE.

Advertencia a los peregrinos a Tierra Santa

La agencia Fides llama la atención de los peregrinos que deseen ir a Palestina sobre el hecho de que los árabes no permiten que se cruce la frontera que le separa de Israel más que a los peregrinos que llegan o embarcan en un puerto o aeropuerto árabe. Tan sólo en esas condiciones los peregrinos pueden visitar actualmente todos los Santos Lugares, tanto en zona árabe como judía. En estas circunstancias, por consiguiente, la solución más segura es ir a Tierra Santa con billete de ida solamente y pagar la vuelta en el país desde donde regresen. Los peregrinos no deben dirigirse a las agencias de viaje para conseguir el permiso para pasar de una zona a otra de Jerusalén, sino hacer las gestiones necesarias, a ser posible, por medio de sus cónsules respectivos. La respuesta tardará de uno a cuatro días. La cosa cambia cuando las peregrinaciones sean organizadas por religiosos que tienen casa en Jerusalén. Aun con todas estas precauciones, a veces las peregrinaciones pueden tropezar con dificultades, que no siempre es posible vencer.

Audiencias privadas de Pio XII

El Padre Santo recibió esta mañana en audiencia privada al doctor Torres Bodet, director general de la Unesco.

También ha recibido en audiencia privada a los señores Britos y Salgado, enviados—en calidad de embajadores extraordinarios—del Presidente de la República de Haití para rendir homenaje al Pontífice en ocasión del Año Santo. A continuación los embajadores haitianos visitaron la Secretaría de Estado vaticana.—EFE.

Próxima canonización

CIUDAD DEL VATICANO.—El día 25 de abril será canonizada la beata María Goretti, ceremonia a la que asistirán miles de peregrinos, entre los que figurará el propio hermano de la nueva santa Angelo, que tiene sesenta años de edad y reside actualmente en Nueva York.—EFE.

Tres víctimas de la explosión en una fábrica de sulfuros

ANTEQUERA.—A consecuencia de una explosión en una fábrica de sulfuros resultaron heridos Miguel Crespillo Muñoz, de veintidós años, y Feliciano Gómez Crespillo, de veinte, ambos naturales de Piñencana. Los dos sufren quemaduras de segundo grado en la cara, manos y antebrazos. También resultó con quemaduras leves Rafael Rodríguez Corzo, de veinticinco años.—(Cifra).

Un obrero lleva cinco días aislado en la mina

OVIEDO, 18.—Siguen los trabajos para rescatar al obrero Francisco Fernández, de treinta y cuatro años, que quedó aislado hace cinco días al ocurrir un desprendimiento de tierras en una galería del grupo «Amada», del coto «Musel», en Laviana. El obrero todavía da señales de vida pues contesta a las llamadas del exterior.—(Cifra).

Servicio Nacional del Trigo

JEFATURA PROVINCIAL DE AVILA
JUNTA ADMINISTRATIVA DE LA
CAJA DE COMPENSACION

Concurso de transportes de
mercancías por carretera

Se abre concurso entre los industriales transportistas debidamente matriculados, para realizar con camiones el transporte por carretera, dentro de esta provincia, de los productos recogidos por este Servicio Nacional del Trigo, bajo las siguientes condiciones:

Primera. Las proposiciones en pliego cerrado y lacrado se dirigirán al señor presidente de la Caja de Compensación, Jefatura Provincial del Servicio Nacional del Trigo, calle de Duque de Alba número 10, durante las horas de oficina, dentro del plazo de veinte días hábiles a partir de la publicación del presente anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, reintegradas con póliza del Estado de 1,55 ptas. y de la Mutualidad de Funcionarios del Ministerio de Agricultura de una peseta.

Segunda. Los licitadores acreditarán por medio del último recibo de la Contribución Industrial estar al corriente en el pago de la misma, el cual unirán a la proposición.

Tercera. Para tomar parte en el concurso, se acompañará a la proposición recuadro que acredite haber ingresado a la cuenta corriente «Servicio Nacional del Trigo, Jefatura Provincial, Caja de Compensación» en cualquiera de los Bancos concertados con este S. N. T. en esta capital, la cantidad de CINCO MIL PESETAS como fianza provisional.

Cuarta. El objeto del concurso es contratar los transportes por carretera, con camiones de los distintos productos adquiridos por el Servicio Nacional del Trigo, desde un almacén del Servicio a otro almacén del mismo; desde dichos almacenes a las fábricas de harinas; entendiéndose por almacén del Servicio incluso los puntos donde se hagan las compras directamente por los jefes de Almacén; desde los almacenes a los domicilios de los Organismos, Entidades y adjudicatarios a quienes se hagan asignaciones, así como transportar también los materiales precisos a las obras de construcción de los Silos en la provincia de Avila.

Quinta. La adjudicación será por el plazo que media desde primero de junio de 1950 al 31 de mayo de 1951, prorrogable por la tática por campaña completa, o sea desde el día 1.º de junio de 1951 al 31 de mayo de 1952, y así sucesivamente, siempre que dos meses antes de finalizar el día 31 de mayo de 1951, cualquiera de las partes, no avise por escrito, a la otra, su deseo de dar por terminado el contrato.

Sexta. Obligatoriamente el adjudicatario ha de establecer dos bases con cuatro camiones cada una, situadas en Avila, Arévalo o cualquiera otra localidad que se designe. Los ocho camiones han de quedar a la exclusiva disposición de la Junta Administrativa de la Caja de Compensación, y por ello en sitio bien visible, en cada vehículo, se colocará un rótulo o distintivo en que así se haga constar.

Séptima. En la proposición

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado 7
Teléfono 961

En el sorteo celebrado el día 18 de abril de 1950 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 652

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 52

Sin mal llegarás a viejo bebiendo

Anís El Espejo

CONSTRUCCION

transformadores todas potencias y tensiones, grandes descuentos.

T. Velázquez. Avenida Lope de Vega, 36. Medina del Campo.

Transportes de la Riva

ofrece sus servicios en camiones de 3 a 20 toneladas a precios sin competencia. Consúltenos. José María Lacort, 5. Teléfono 1125.

VALLADOLID

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Gally-Ballero-Nova)

4 tomos encuadernados en tela con cerca de 9.000 páginas

MÁS DE 3.500.000 DATOS
84 MAPAS PROVINCIALES

Relación completa por riguroso orden alfabético de comerciantes, industriales, profesionales, etc. de España y Posesiones

Anuarios Gally-Ballero-Nova Pasionis, S. A.
Barricada Grande, 68 y 69-BARCELONA

se reseñarán las marcas, matrículas y número de éstas, así como el tonelaje y carga útil de cada uno de los ocho camiones que se ofrezcan y que han de quedar permanentemente a disposición de esta Junta Administrativa, en cumplimiento del contrato.

También se detallarán iguales características, de aquellos camiones que en número mayor de los exigidos, puedan ofrecerse como reserva para casos de urgencia, en que los servicios puedan precisarlo.

Octava. El adjudicatario, para garantizar su compromiso, constituirá en efectivo un depósito de CINCUENTA MIL PESETAS en cualquiera de los Bancos de esta plaza por ingreso a la cuenta corriente de esta Caja de Compensación, o bien descontándose del importe que le correspondiera percibir por los servicios de transporte que realice en el primer mes, cuya suma le será devuelta una vez finalizado el plazo de la contrata.

Novena. El pliego de condiciones estará expuesto durante las horas de oficina, calle del Duque de Alba número 10, por el tiempo de admisión de solicitudes.

Décima. El importe de los anuncios que se publiquen será satisfecho por el contratista.

Avila, 13 de abril de 1950.—El Presidente, Luis Aragoneses.

Ojeada a la Prensa extranjera

Una nueva y gran esperanza contra la tuberculosis

Artículo publicado en «Il Tempo» de Milán (Italia).

«El mundo de los fisiólogos y de los enfermos de tuberculosis, encuéntrase todavía bajo la impresión del descubrimiento de la estreptomycin, cuya droga, que constituye otra gran esperanza, ha contribuido a reanimar la fe en los que a diario luchan contra esta terrible y tan difundida enfermedad.

Mas ahora se trata de un nuevo producto farmacéutico; del ácido paraaminosalicílico, cuyas iniciales PAS, van paralelas con otras bien conocidas en la terapia anti tuberculosis; el PNX (pneumotórax) y el B. C. G. (vacuna de Calmette-Guerrin contra la tuberculosis).

Con su realización, la moderna bioquímica ha realizado otro milagro y esta vez el descubrimiento, o por lo menos las premisas indispensables para llegar al mismo, no se deben a observaciones casuales como ha ocurrido muchas veces, sino que son fruto de investigaciones objetivas y científicas. Se ha llegado al descubrimiento de este nuevo preparado a través del estudio minucioso y constante del bacilo de Koch, de su metabolismo, de sus procesos bioquímicos, habiéndose logrado encuadrar exactamente ese terrible bacilo, tanto como ser individual, como en sus relaciones con el hombre, siendo posible de esta forma, tras haber entrado profundamente en su íntima esencia, descubrir sus puntos débiles, probar su resistencia y estudiar el arma con la que se le puede atacar y aniquilar.

El máximo interés del nuevo gran descubrimiento, aparte de la cualidad antituberculosa del ácido paraaminosalicílico, reside precisamente en el modo como se ha llegado al mismo, y este nuevo camino, por el que se mueven ya los hombres de ciencia llenos de fe y seguridad, no dejará de dar, dentro de poco tiempo, otros frutos todavía más importantes.

El americano Bernheim, estudiando la respiración del bacilo de la tuberculosis, advirtió que los compuestos a base de salicilato y de benzoato estimulaban enormemente su consumo de oxígeno, tanto que en ciertas clases de bacilos aumentaba en la proporción del 150 por 100. Esto, indudablemente, significaba que dichos compuestos debían tener una gran importancia en el metabolismo del bacilo y, partiendo de esta idea, otro investigador americano, Lehman, inició experimentos con diversos derivados del ácido salicílico y benzóico, entre los que, desde luego, debía encontrarse una sustancia que tuviera propiedades bacterioestáticas, o sea, que, a través de complicados procesos de oxidación, impidiese el crecimiento del bacilo de Koch.

Lehman, seguro de hallarse en el camino certero, se puso a buscar obstinadamente dicha sustancia, logrando localizarla en el ácido paraaminosalicílico, o ácido 2 hidró-4-aminobenzóico, y demostrando este último ser el menos tóxico y al mismo tiempo el más activo entre los muchos similares experimentados. Ante la noticia del descubrimiento, numerosos hombres de ciencia iniciaron inmediatamente investigaciones y experimentos de laboratorio y los resultados obtenidos galvanizaron literalmente a todos los investigadores, ya que el «PAS» poseía una neta y marcadísima actividad contra el crecimiento de los bacilos de la tuberculosis, que quedaban completamente detenidos en su desarrollo ya con la debilísima concentración de 0 015 mg.

Lehman pasó inmediatamente a los experimentos con seres vivos y los resultados obtenidos con

ratas y conejos inoculados de tuberculosis, fueron verdaderamente sorprendentes. Administrado el PAS, con la proporción del 1 por 100 de la dieta alimenticia, se registró una mortalidad del 0 por 100 entre las ratas infectadas tratadas de esta forma, mientras que las que no lo habían sido murieron en la elevadísima proporción del 75 por 100. Por lo que respecta a las lesiones tuberculosas, patentizaron una neta regresión con disminución en el círculo de toxinas y la consiguiente recuperación de las defensas orgánicas.

Las primeras aplicaciones en el hombre, quedaron limitadas a la introducción del PAS en la cavidad postémica, pero, inmediatamente, los favorables resultados obtenidos, unidos a la absoluta falta de fenómenos tóxicos secundarios, convencieron a Lehman y a sus colaboradores para intentar administrar por la boca el preparado en los casos de lesiones tuberculosas de los pulmones. Con extrema cautela, probando la tolerancia individual, se empezó administrando algunos gramos de preparado a los primeros enfermos y los éxitos fueron numerosos, atrayendo hacia el PAS la atención de todos cuantos se interesaban en los problemas de la terapia antituberculosa.

En América y en Inglaterra, los diversos laboratorios bioquímicos entraron en competencia para preparar el mayor grado de pureza posible y en los Sanatorios y Hospitales hicieron su primera aparición los nuevos comprimidos blancos. El nuevo preparado presenta dos grandes ventajas sobre la estreptomycin, o sea que actúa también sobre variedades de bacilos resistentes a la estreptomycin, y, al contrario de esta droga, no determina nunca resistencia en los bacilos, sino que los hace cada vez más sensibles. Su eficacia es verdaderamente notable y las únicas perturbaciones que provoca el mismo, aún cuando se use en altas dosis, están representadas tan sólo por náuseas y diarrea acompañadas alguna vez de vómitos. Para la forma pulmonar de la tuberculosis, la cura se prolonga por espacio de unas cuatro semanas, con la dosis diaria de 15 a 20 gramos, alternando con adecuados periodos de descanso.

La asociación del PAS con la estreptomycin, ha demostrado tener una particular eficacia. Entre los resultados más sugestivos, se citan los del inglés Erdel que ha referenciado los casos gravísimos curados por él con fuertes dosis de PAS: Uno de éstos, un hombre de 31 años enfermo de pulmonía tuberculosa extendida por todo el pulmón derecho, se encontraba en condiciones desesperadas por la tos y por la gravísima pérdida general de fuerzas. La fiebre, que se mantenía desde hacía varios días en 39º bajó casi súbitamente a 37º, disminuyó la tos y el examen radiológico demostró una gran regresión en las graves lesiones diagnosticadas en un principio. El enfermo se reholo, aumentó de peso y la expectación, de positiva que era, se hizo negativa.

Dado que el PAS se elimina por la orina, se pensó que su acción sería particularmente eficaz en la tuberculosis renal, y, en efecto, esta suposición fue prácticamente confirmada de modo muy satisfactorio. Cuando se piensa que hasta ahora la única cura de los tuberculosos del riñón era la de la extirpación del riñón enfermo y que en los casos de lesiones bilaterales eran muy pocas las esperanzas de salvación para estos enfermos, se puede fácilmente

LEA USTED

«El Diario de Avila»

COSAS CURIOSAS

El «spleen» en los animales

Todos los jardines zoológicos del mundo experimentan con frecuencia sensibles pérdidas, sin otra causa que la depresión de ánimo a que son propensos muchos irracionales.

Los monos, especialmente si han pasado algún tiempo en una casa donde se les tratase con cariño, suelen morir de melancolía más fácilmente que otros animales en cuanto están unos días en una colección zoológica. Comen perfectamente, y cuando se les hace la autopsia el cuerpo y todos sus órganos aparecen en excelente estado, no quedando otra explicación de la muerte que la ya citada.

Los loros y las cotórras, que podrían ser considerados como los monos entre las aves, están igualmente sujetos a frecuentes ataques de melancolía, que suelen costarles la vida.

En cambio los lobos parecen estar exentos de «spleen», y lo mismo acontece con los elefantes, hipopótamos y rinocerontes, que por lo visto tienen el corazón tan resistente como la piel. Los rumiantes, que son los animales que hacen vida más contemplativa, son también poco propensos a la melancolía. Los gatos, por el contrario, mueren fácilmente a causa de ella, observándose el mismo hecho hasta en los gatos monteses.

Como se ve, únicamente están expuestos a tan misterioso sufrimiento algunos de los animales más superiores. Las serpientes también se ponen tristes algunas veces, y dejan de comer, pero es difícil creer que esto se deba a la melancolía. Por otra parte, a medida que se desciende en la escala

de la creación, es más difícil penetrar en la mente de los animales, y resulta imposible discernir los fenómenos que en ella se verifican.

Hormigas costureras

Que las hormigas tienen un idioma propio, que poseen nociones de la división del trabajo, que tienen esclavos y ganados y que saben enterrar a sus muertos es cosa conocida, pero no son tan conocidas otras habilidades de estos insectos. Es el caso que en la mayor parte de las especies de hormigas, las larvas se hilan un capullo, ni más ni menos que los gusanos de seda y tantos otros insectos; pero a ninguno de ellos se les ha ocurrido aprovechar el hilo que fabrican las larvas para coser, como les sucede a ciertas hormigas de la India. Estas hormigas se cosen, no sus ropas, que no las usan, sino sus habitaciones, que forman cosiendo hojas por los bordes hasta constituir un confortable nido.

En ciertas hormigas brasileñas se han podido observar también estas curiosas costumbres, con la particularidad de que no solamente cosen sus casas para sí, sino que admiten inquilinos, ya que se ha podido encontrar frecuentemente en estos nidos, abejas que habitaban en ellos.

MAQUINARIA

vinícola y oleícola moderna perfeccionadas. Material para bodegas. MARODAN Y REZOLA, S. L. Ingenieros. LOGROÑO.

Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de Bu la fundición de

ALAEJOS

Catálogo gratis.
Pedidos a
Hijos de Jorge Martín
Alaejos (Valladolid)

te evaluar cuán grande es en este sector la importancia del nuevo compuesto químico terapéutico-AI.

Antiguos oficios de la China que todavía son ejercidos hoy

Artículo publicado en «Batt Fur Ball» de Suiza.

«Desde tiempos inmemoriales, existe en la China central el oficio de jardinero ambulante. Este, que domina bien su oficio y que conoce todas las enfermedades de los árboles frutales, está siempre andando de un lado para otro, llevando consigo numerosas herramientas de jardinería. Generalmente permanece de pie ante la casa de un chino rico que tenga jardín y ofrece sus servicios. El jardinero ambulante es hombre bien visto. Se sabe que su trabajo evita grandes daños al jardín y por eso se le recibe con los brazos abiertos casi por todas partes. Habitualmente suele quedarse varios días en la casa y, a veces, incluso varias semanas. Depende del trabajo que haya para él.

Otro viejo oficio, que también es ambulante, es el de lector: Este camina con un saco a la espalda lleno de libros raros. Sus actividades quedan limitadas tan solo a las aldeas. Llama en las casas de los aldeanos y pregunta humildemente si podría leer algo de su valioso tesoro de libros. Por lo general, se le permite entrar y empieza a leer en voz alta, según todas las reglas de la retórica, cosas de sus libros festivos y serios. Al chino, cuando le leen, le gusta oír palabras redondeadas que suenen bonitas. El lector es una especie de recitador al que escucha toda la familia con el mayor recogimiento. Corrientemente se le suele invitar también a cenar y puede pasar allí la noche. Como

despedida le ponen en la mano varias monedas de plata.

En la provincia de Honan, el «Emisario del Amor» pertenece a los oficios verdaderamente curiosos: Este hombre vive solo de los enamorados tímidos, que en la China central son muy abundantes. Tiene la misión de llevar no solo la carta amorosa a la cortada todavía desconocida, sino también la de dar a conocer, de elegante manera, los sentimientos del enamorado jovencito. Por lo general, cumple con su tarea con mucho humor y habilidad y, por lo tanto, siempre tiene éxito. También se utiliza al «Emisario del Amor» cuando se trata de reconciliar a una pareja de enamorados que han regañado.

Un oficio verdaderamente curioso también, es el del limpiador de oídos. Este es el hombre más querido de la China. El chino se dirige a él y se sienta en el escabel, encando y esperando ansioso las delicias que todavía duermen en el paquetito de pequeños instrumentos que sostiene en la mano el limpiador de oídos que inclina la cabeza del cliente hacia un lado y urge en el conducto auditivo con una cucharilla diminuta de madera. Este es el trabajo menos refinado. Luego toma un fino bastoncillo de asta, que lleva una perla en el extremo, y cosquillea la oreja haciéndole girar. El cliente estira las piernas lleno de gozo y pone cara de pura delicia. Para terminar, el limpiador de oídos le pasa un pincelito de pelo de seda varias veces por la oreja. La limpieza de oídos es una curiosa pasión peculiar de la China y a ella le deben su sordera numerosos chinos».—A. I.

ALICANTE ESTACION DE INVIERNO

CASA DE REPOSO DEL PERPETUO SOCORRO

Un lugar ideal para enfermos y convalecientes.

Director: Dr. S. San Julián.

Pida informes a la Administración. Teléfonos 1203 y 1204

A PLAZOS Y CONTADO

Relojes Suizos-Cronógrafos 15 años garantía.
Enviamos por correo hasta domicilio.

SOLICITE CATALOGO GRATIS

INDUSTRIAL SUIZA

APARTADO, 85. — ZAMORA



Homenaje al primer Maestro Ciego jubilado

Es hijo de Avila

Acaba de ser jubilado el primer Maestro Ciego de España, y este hecho, aunque semejante a tantos otros como acaecen en el silencioso discurrir del tiempo, no ha dejado de producir en mi alma honda emoción, no solo porque se trata de uno de mis más queridos compañeros, don Antolín Mayoral Hernández, con quien he compartido mi labor en el Colegio Nacional de Ciegos durante cerca de veinte años, sino porque, con su jubilación, pierde el Magisterio Nacional uno de sus mejores servidores; un Maestro que, en los plateados cabellos de la venerable figura de su ancianidad, lleva escrita con relevantes caracteres una ejemplar historia de laboriosidad jugosa y fecunda a lo largo de casi cincuenta años de vida profesional llena de honradez y de pulcritud física y moral.

Antolín Mayoral Hernández, nació en Casas del Puerto de Villatoro, Partido judicial de Piedrahíta, y quedó ciego a la edad de seis años, en la plenitud de la vida infantil, cuando en el alma humana comienzan a florecer las más bellas ilusiones y cuando en la sagrada ignorancia de las amarguras que la vida trae se forjan los niños las más justas esperanzas, invadiendo su espíritu los mayores anhelos de vivir. Por ello, Antolín Mayoral ve truncarse la vida y cae en una profunda tristeza al sentirse sumido en esa noche eterna de unas tinieblas sin fin, y de cuyos misterios solo muy pobremente podemos hacernos idea quienes no la conocemos.

Pero si la desgracia privó tan tempranamente de la luz física aquellas infantiles pupilas, la Providencia Divina no tardó en difundir en el decaído ánimo de aquel niño otra luz prodigiosa, dotándole de una rara habilidad para los trabajos manuales de la que él mismo se sorprende y de la que se sorprenden los demás; rara habilidad que, despertando en él una irresistible afición hacia lo manual, le lleva a penetrar con frecuencia en el taller de un cerrajero vecino suyo, cuando, apenas tenía doce años; y allí, casi de modo furtivo, al comienzo, con tolerancia más tarde, y al fin con curiosidad y hasta con interés por parte del maestro de taller, el niño Mayoral aprende, sin otra dirección que su propia iniciativa, a manejar las herramientas y a construir con ellas multitud de trabajos, de modo tal que no sin sorpresa y admiración de los operarios de aquel taller ven salir de sus manos, a modo de juguetes, pequeños martillos, azaditas, cuchillos de cocina, de comedor y de monte, tenazas de cocina y otra multitud de pequeños objetos, incluso una pequeña rejilla de ventana que el niño copia en todos sus detalles de las que en grande se construyen en el taller, y que el maestro cuelga del techo de éste para ejemplo de los operarios. Con el mismo sorprendente resultado construye serruchos de acero, llaves de borjas, visagras, manzuelas para baúles y maletas, cepos para cazar pájaros, etc., e incluso manejando con soltura y propiedad la máquina de taladrar y, la terraja construye bastantes tornillos con sus tuer-

cas. Pero si en cerrajería llegó a realizar tan sorprendente trabajo con la sola percepción del tacto, no fueron de menor calidad los realizados en madera, entre los que se destacan por su perfección curiosos objetos tallados, muy especialmente unas famosas «cajas de Aritmética», cuya construcción exige un preciso ajuste y que aún son usadas en la actualidad en el Colegio Nacional de Ciegos para la enseñanza del cálculo, y por

último, una gran cantidad de trabajos de mimbre y rejilla, trabajos todos que fueron premiados en la Exposición Nacional Caligráfica-Pendolista y Artes similia celebrada en Madrid en 1902; y en la Exposición aneja a la Primera Asamblea Nacional para el mejoramiento de la suerte de los sordomudos y de los ciegos celebrada en Madrid el año 1906.

Tan rara habilidad en un joven privado de la vista, no dejó de llamar la atención a quienes eran profesores entonces del Colegio Nacional de Ciegos, los que estimando tales valores consiguieron que se nombrara a Mayoral maestro de taller de trabajos de enea y rejilla de este Colegio, cargo que desempeñó durante veinte años, siendo también durante doce años maestro del taller de cestería del Centro Instructivo y Protector de Ciegos de Madrid.

Pero otro era el destino que la Providencia tenía reservada a Antolín Mayoral, porque siendo ya hombre, siente en su alma un ferviente deseo de ayudar a sus hermanos en ceguera mejor que lo había hecho hasta entonces, y creyendo que de ningún otro modo podría hacerlo mejor que ocupándose de su educación, concibe la idea de hacerse Maestro.

No es cosa fácil el conseguirlo, porque hasta entonces ningún ciego había sido Maestro en España, y los medios docentes de que para ello disponía nuestro país eran a la sazón bastante pobres, si se les comparan con los hoy existentes, lo que exigía al estudiante ciego sobrehumanos esfuerzos. Pero no le arredran a Mayoral ni las asperezas del camino ni las casi invencibles dificultades con que tropieza de continuo, como tampoco a otros compañeros suyos que habiendo concebido la misma idea siguen igual camino con el mayor afán porque caldea sus deseos un noble y generoso sentimiento; y así hacia el año 1912 consigue, al par que ellos, hacerse Maestro, siendo pronto nombrado Profesor Auxiliar del Colegio Nacional de Ciegos y más tarde Profesor numerario.

Realizado así su sueño de ser educador, Antolín Mayoral, hombre austero y sencillo, como el Divino Maestro enseñó a serlo, va consumiendo gota a gota su propia vida para animar la de sus alumnos, trasapándose la generosamente en un constante fluir de prudentes consejos y útiles enseñanzas que, como savia vivificante, van nutriendo las inteligencias y los corazones de millares de alumnos, impulsando sus almas por el recto camino de la honradez y de la virtud; y así año tras año durante casi medio siglo de labor educativa este maestro ejemplar, maestro entre los maestros, va quemando su cuerpo y su vida en aras de la parte más noble y sana de la Humanidad, los niños, por los que el maestro, más que ningún otro hombre, da sus reservas todo cuanto tiene.

Pero si jubilación suena a agotamiento y a consunción, estos cincuenta años de trabajo docente no han consumido las inagotables energías de este maestro infatigable, que, si oficialmente ha dejado de serlo, no lo ha sido en la realidad, porque, como si aún no se encontrara satisfecho de haber dado bastante a la infancia, le vemos aún entregado a tan bienhechora labor consumiendo las energías que aún le quedan con un desprendimiento de que sólo son capaces las almas grandes. Por ello, ante esta entrega sin reservas hasta la consunción, ante esta historia de maestro ejemplar escrita de modo edifi-

cante en la venerable figura de su ancianidad, siento inclinarse mi espíritu con la mayor veneración y el más sagrado respeto para ofrecer, aunque con torpe pluma, a este maestro jubilado el humilde homenaje de mi admiración, al par que pido a Dios le alargue la vida para que en ella pueda recoger la abundante cosecha de gratitudes y satisfacciones del terreno que bien sembrado dejó durante sus largos años de magisterio.

José Plata.
Inspector de Enseñanza Primaria adscrito a la de Ciegos

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Una piedra con movimiento

Hasta no hace mucho tiempo existía, no sabemos si en la actualidad aún perdura, un curioso monumento que llamaba poderosamente la atención en un cementerio del Estado de Okio, Estados Unidos.

Consistía en un sencillo pedestal sobre el que descansaba una bola de piedra, de unos 90 centímetros de diámetro. Fué elevado a la memoria de un banquero y, como sucede muchas veces, no se creyó necesario dejar fija la bola sobre el pedestal, sino que simplemente descansaba en una ligera cavidad.

Pasaron algunos años desde su construcción al cabo de los cuales se pudo apreciar que la bola daba vueltas sola, rodando sobre la concavidad en dirección de Norte a Sur. El movimiento era tan lento, que no era posible advertirlo sino fijándose cada día en que su posición era distinta de la del día anterior. Primero se pensó que todo sería resultado de alguna broma; pero la bola con sus dos toneladas de peso, no hay gracioso que la pueda mover. Luego se pensó que el movimiento era debido a la acción de los rayos solares que producían dilataciones y contracciones en la piedra. Sin embargo a pesar de las muchas hipótesis que entonces se emitieron no llegó a precisarse plenamente las causas del movimiento de la bola que en el transcurso de dos años dió una vuelta completa y esto si que pudo comprobarse con toda seguridad.

Un niño precoz

El inventor de las máquinas para desmontar algodón, El Whitney, adquirió el germen de su gran idea, viendo a un viejo negro que con un serrucho abría los cocos de algodón que tenía amontonados en torno suyo. Los dientes de la sierra abrían los capullos fácilmente y con rapidez. Whitney, que por entonces solo contaba con trece años, pensó que una máquina que pudiese en movimiento muchas sierras a la vez haría una revolución en la industria algodona, y sin decir nada a nadie empezó a construir modelos y a experimentar. Tenía que vencer para ello enormes dificultades; hubo de construirse hasta las herramientas indispensables para el trabajo, y preparar por sí mismo las pinturas que necesitaba para iluminar sus planos y dibujos. Hasta muchos años después no se conoció la primera máquina de este género, que fué construída con arreglo a los primeros planos del muchacho, sin más que algunas ligeras variantes

La Iglesia que nunca lo fué

Si, no se extrañen ustedes. Decimos esto porque nos referimos a un edificio que fué construído para Iglesia hace unos pocos años en Bello horizonte, Brasil, y el cual muy bien puede reputarse como originalísimo y hasta único

Vida económica nacional

La Bolsa y la baja de dividendos

La Bolsa viene cotizando hace tiempo todos los valores de renta variable sobre la base de esperar constantemente mejoras en los dividendos. La alta cotización de estos títulos fundamentada en la idea de que dentro de ellos los balances encierran en sus cuentas del activo verdaderos valores oro, exija para poder mantenerse su altura, una vez que el ministro de Hacienda negó la posibilidad de una generalización de la revalorización de los activos, estos dividendos altos y la esperanza de una continuidad en la línea de progresión, porque solamente de

esta manera pudiera compensarse para el accionista, que algún valor tiene que dar a su dinero, la caída constante en los potenciales de compra de la peseta ante el alza que nuevamente resurge en toda clase de precios.

Por eso no tiene nada de extraño que la Bolsa haya registrado con cierta consternación la imposición de la realidad del momento y las consecuencias de una coyuntura depresiva en función de la baja de ciertos dividendos, que no han sido muchos, pero han tenido el valor sintomático suficiente para hacer volver al público a la realidad del momento actual en el que nadie debiera confiar en dividendos substanciosos, ya que cuanto se está repartiendo a los accionistas a cuenta de unos beneficios papel es pura distribución de partes del capital social, pues a la vez que se distribuyen estas ganancias, se olvidan casi todos los Consejos, por no decir todos en general, de atender en la forma que impone la misma realidad de los precios de reposición las amortizaciones y desgastes del inmovilizado.

Afortunadamente hasta ahora, las bajas producidas en el régimen de dividendos que pudieran llamar normal, solo afectó a dos grupos de empresas—a las azucareras y a las eléctricas—y tampoco de una manera general pues muchas de esas empresas han podido mantener su situación en cuanto a rentabilidad gracias a sus reservas tácitas y en la mayoría de los casos a costa de limitar las aplicaciones a reserva y amortización, dentro o fuera de la cuenta de ganancias y pérdidas.

Este ensayo de plegamiento a las circunstancias limitando los dividendos cuando se han contraído los beneficios, trajo para la Bolsa cierta consternación porque como hemos dicho antes, el bolsista estaba habituado a los dividendos consolidados y esperaba—y en muchos casos lo encontraba—una línea de superación en la rentabilidad aunque solo fuera en gracia a la caída de valor que la peseta mostraba.

Afortunadamente la caída de las cotizaciones no adquirió caracteres de pánico, ni fué cundiendo y a estas horas ya se ha producido cierto rescate en las pérdidas iniciales, lo que hace pensar que el público no se ha dejado dominar por el pesimismo, aunque hay que considerar que todavía se han de producir más casos de éstos, lo que hace temer que haya que aplicar ciertos refuerzos al mercado.

De todos modos, la Bolsa no se encuentra muy confortada. Tal vez si sigue el alza de precios como parece apreciarse con la iniciación de una nueva corrida de los índices y los nuevos aumentos que en los costos de la producción en general van a representar las últimas elevaciones oficialmente decretadas en los precios del carbón, de los transportes y de los productos siderúrgicos, se anime de nuevo. Pero no deja de mostrarse por los entendidos cierto

El tiempo en España

La cerrazón del cielo que estos días existía en la mitad norte de España se ha resuelto en el día de ayer con intensas lluvias, que en algunos sitios alcanzaron la categoría de temporal.

En Oviedo la lluvia ha sido muy copiosa, aumentando los ríos su caudal e incluso algunos se han desbordado, aunque sin producir daños. También llueve intensamente en toda la región del Bidasoa.

Continúa el tiempo frío y de fuerte viento en León, donde llovió ligeramente ayer. Es violento el temporal de lluvias en Burgos, cayendo en algunos momentos granizo, que llegó a cubrir el suelo, con lo que las calles quedaron desiertas. Durante toda la mañana llovió en Soria.

Llueve en una gran parte de la región aragonesa, a veces con gran intensidad. En la capital se han recogido ocho litros por metro cuadrado; en Carliena, veinte; en Tafalla, veintitrés; en la zona triguera de las Cinco Villas, veinte, y en Tarazona, veinticinco. Unicamente, en desgracia tradicional, la zona de Los Monegros se ha visto desprovista de la lluvia, pues la que ha caído apenas si mojó la tierra. También ha llovido intensamente en Logroño, recogiendo veintinueve litros por metro cuadrado.

En la tarde de ayer descargó sobre Barcelona un intenso temporal de agua, acompañado de aparato eléctrico, de unos tres cuartos de hora de duración. Después continuó lloviendo, aunque no con tanta intensidad. También ha llovido en algunos puntos de la región, habiéndose recogido las siguientes cantidades por metro cuadrado: Cieves, nueve litros; Estangento, ocho; Capdellá, siete; Poblá y Molinos, cinco; Serós, Prats, Higuera y Solsona, tres; Flix, Tremp, Bagur, Fesser, Sabadell y Ribas, dos. La previsión del tiempo es que continuará el régimen de lluvias. Llueve también en algunos pueblos de Tortosa, intensamente.

JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol. PASO DE LA ENCARNACION. Carretera del Cementerio. — AVILA

temor de que una iniciación nuevamente de la ola inflacionista ofrezca sobre la Bolsa influencias más bien desorientadoras y de clara línea de baja aunque a fin de cuentas nadie puede poner en duda de que en la nueva coyuntura que para el dinero se apunta, una de las pocas defensas que puede encontrar para mantener el valor real del ahorro acumulado se encuentre en la Bolsa, por la facilidad en el manejo de las inversiones y por la agilidad que tienen las mismas en contraposición, por ejemplo, con la congelación que suele representar la inversión en colocaciones inmobiliarias no siempre fáciles de realizar cuando se quieren realizar las diferencias.—A. Sp.

Después de su trabajo...
... con toda facilidad

ESTUDIE POR CORRESPONDENCIA
CONTABILIDAD • CULTURA GENERAL • IDIOMAS

TITULO DE CONTABLE ESPECIALIZADO

SISTEMA MODERNO POR FICHAS SUELTAS

PIDA FOLLETO DETALLADO GRATIS, HOY MISMO, con referencias de los éxitos logrados por nuestros alumnos



ACADEMIA CCC APARTADO 108 SAN SEBASTIAN

en el mundo, y no precisamente por la belleza de sus líneas.

Se trata de una construcción del más atrevido estilo modernista, tanto en su arquitectura como en su decorado, en la que precisamente por haberse seguido una línea «demasiado» futurista, ha dado lugar a que, como ya hemos indicado, no se halla inaugurado nunca como tal edificio religioso ya que las autoridades eclesásticas, con justo y acertado criterio, denegaron su autorización para ello.

MINISTERIO DEL TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

DELEGACIÓN PROVINCIAL DE AVILA Caja Nacional de Subsidios Familiares

PREMIOS A LA NUPCIALIDAD

La distribución de los Premios de Nupcialidad, establecidos por el Estado por decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la orden del ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de junio de 1950, con sujeción a las siguientes bases:

1.º Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

- a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.
- b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.
- c) Que el peticionario figure asegurado al Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.
- d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.
- e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.º Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las Oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión, y deberán presentarse en esta Delegación, sita en la Avenida de Portugal número 2, o en sus Agencias, hasta el día 30 de abril corriente, antes de las trece horas.

4.º La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.º El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición de la Caja Nacional la justificación de su inversión.

EL DELEGADO PROVINCIAL.

Señora, sus gallinas ¿están tristes? ¿ponen poco? délas

AVE-SANIL

La Casa Gigante de España El Cañón en su liquidación atómica

Avila, hace medio siglo

Aumentan en el Gobierno civil y en el Ayuntamiento las peticiones que de bagajes, hacen los obreros de Avila que se trasladan a las provincias del Norte. Emigran de nuestra ciudad los obreros en busca del seguro sustento aunque la ganen a fuerza de penalidades que supone el trabajo en las minas de Vizcaya. ¡Doloroso es confesar que esta despoblación de los elementos trabajadores, no acusa signo alguno de la prosperidad y progresos de la ciudad abulense!

—La señora atmósfera se ha empeñado en demostrar que las regiones etéreas andan desgobernadas, no menos que en esta tierra de desgobiernos. Febo, que hasta ahora «brilló» por su ausencia quiere hacernos ver que no en vano se le denomina el ardiente. Con sus rayos y resplandores tras de los fríos siberianos padecidos no ha mucho, nos ha colado de golpe y porrazo en el verano ya que disfrutamos en estos días. Así se acusa gran contradicción entre lo atrasado de las plantas y árboles, por las que parece que estamos en febrero, mientras que si nos fijamos en el tiempo, pensamos haber llegado a julio.

—Con gran algazara de los chiquillos que segaban a los municipales y a la «prójima» se verificó la detención de una mujer, que se dedicaba a la lucrativa industria de robar gallinas y otras aves de corral, trayendo revuelto al vecindario. Con el estrepitoso cló-cló de dichos animalitos que en número de una docena, tenía guardados la detenida, atravesaron en inmensa algarabía, los guardias, las gallinas, la «apropiadora» y los chiquillos, varias calles y el Mercado Grande, hasta llegar a la prevención, donde se disolvió la comitiva.

—El señor gobernador ha ordenado fijar en las esquinas y sitios públicos un bando haciendo saber el reciente acuerdo de la Junta de Sanidad por el que no se permitirán criaderos de cerdos dentro de la población ni a una distancia menor de quinientos metros; que se prohiban los depósitos de estercol o inmundicias en el mismo sector así como tender pieles sin curtir en la vía pública.

SE NECESITA chica para asistir. Razón, José Antonio, 19.

Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.

RINON Y VIAS URINARIAS

Consulta a las doce
Av. de José Antonio núm. 5. AVILA

INSECTICIDAS AGRICOLAS Y DOMESTICOS ACEITES ESPECIALES PARA MARCAR OVEJAS

Venta exclusivamente a detallistas.
P. I. Q. Y F., S. L. Onésimo Redondo, 5. Teléfono 161. AVILA (junto a estación ferroviaria)

Publicidad AVILA

Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Nuestra primera autoridad civil ha recibido en su despacho oficial las visitas siguientes:

Don Benito González Mancebo, de Navalunga; señor alcalde y secretario de Cabezas del Pozo; don Pedro y don Gregorio Sánchez y don Esteban Candil, de El Barraco; don Trinidad Hernández Díaz, de Mirueña; don Gregorio Hernández, de Villanueva de Avila; señor secretario del Ayuntamiento de Orbita; don Florencio García Vara, de Arévalo; Comisión de la Cámara Oficial de Comercio, de Avila; señores alcaldes de Bohodón y Aveinte; doctor don Fermín Portillo, de El Herradón; don Sixto Marcos Ramos, de Rasueros; R. M. Superiora de las Religiosas Amantes de Jesús, de Arévalo; don Domingo Rodríguez Galán, de Arenas; y señor alcalde de Santa Cruz de Pinares.

Ganado sacrificado en el Matadero Municipal

Además de los 282 kilos de carne de cordero que resultaron sobrantes del mercado del día de ayer, en el de hoy se ha puesto a la venta la procedente del ganado sacrificado en el Matadero, el que se concreta a 12 terneras, 368 kilos; vacuno menor, dos cabezas, 409 kilos; vacuno mayor, tres con 607 kilos, y 53 corderos lechales, con 260 kilos.

Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: María Asunción Jiménez Amor, en San Juan de la Cruz 17; María del Carmen Jiménez Pose, en Carretera de Burgo hondo.

Defunción: Eulogio García López, de 48 años, en el Hospital Provincial.

AL FUTBOL

Real Valladolid-Real Madrid
Viaje ida y vuelta 60 pesetas
Inscripciones hasta el viernes en La Buena Voluntad
Reyes Católicos, número 29

Delegación Provincial del Frente de Juventudes

La Ayudantía Provincial para las Falanges Juveniles de Franco, pone en conocimiento de todos los camaradas de la capital que, al efecto de que aquellos puedan asistir a los actos de la Santa Misión, han sido suspendidas todas las actividades de Centurias hasta el día 30 de los corrientes.

(De P. de P. del F. de J.)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

SERVICIO DE CARNES, CUEROS Y DERIVADOS

Nuevos precios para las distintas clases de carnes

Como consecuencia de las nuevas tarifas de arbitrios aprobadas por el Ayuntamiento y puestas en vigor, los precios de venta al público de las distintas clases de carne serán los siguientes:

Ternera

Carne de primera, 22'05 pesetas kilo; segunda, 15'30; riñones, 19'80; sebo, 6'05; hueso, 1'90.

Vacuno menor

Carne de primera, 20'70 pesetas kilo; segunda 13'90; riñones, 19'65 sebo, 5'90; hueso, 1'75.

Vacuno mayor

Carne de primera, 16'45 pesetas kilo; segunda, 12'90; riñones 18'65 sebo, 5'90; huesos, 1'50.

Lanar menor

Pierna y chuletas, 17'10 pesetas kilo; paletilla, falda y pescuezo, 11'35.

Lanar mayor

Pierna y chuletas, 14'30 pesetas kilo; paletilla, falda y pescuezo, 9'30.

Cabrio

Pierna y chuletas, 12,10 pesetas kilo; paletilla, falda y pescuezo, 7'25.

Lechal

Tajo único, 17'10 pesetas kilo.

Estos precios no podrán ser sobrepasados por ningún concepto, debiendo los industriales tablaeros corregir los carteles que en la actualidad poseen.

Esta Jefatura Provincial aprovecha la ocasión para dirigirse nuevamente al público informándole que no debe consentir que por ningún concepto sean incrementados estos precios, dando cuenta de las infracciones que observaren en estas oficinas, instaladas en la calle de Esteban Domingo número 5.

El jefe provincial.

COMPRO máquina de escribir preferible portátil. Teléfono 665

Sucesos en la provincia

Le rompió la cabeza con la ahijada MIRUEÑA.—En el lugar denominado «La Reguera» de este término municipal, se encontraron los vecinos Bibiano Díaz y Eulogio García, entre quienes al parecer existían rencillas mal contenidas. Bibiano con la ahijada que llevaba en la mano asestó en la cabeza varios golpes a su convecino, que con heridas de pronóstico reservado hubo de ser trasladado al Hospital Provincial.

—En el Hospital Provincial falleció Eulogio García López, el agredido por Bibiano. Esta mañana le ha sido practicada la autopsia y se le han apreciado hundimiento de bóveda craneana al lado izquierdo, y fractura del cráneo.

Tenemos ya preparado el inmenso stok de Zapatitos para Comuniones que revolucionarán el mercado

Pretendemos que se calcen en nuestra Casa cuantos niños celebren este sublime acto. ¡Vean nuestros escaparates!

La Santa Misión en Avila

Habrá que dar Misión doble en la parroquia de Santiago y en el centro de Nuestra Señora de las Vacas

Las audiencias de la Reina

No está sola Nuestra Señora de Sonsoles en la S. A. I. Catedral puede decirse que ni un momento de la jornada diurna. Fieles de la ciudad y de los pueblos del Valle Amblés forman su cortejo desgranando cuenta tras cuenta en los dedos; musitando plegaria tras plegaria los labios, fijas e imperturbables las mentes, ardorosos los corazones de amor a la Reina. Todos los días recibe en audiencia colectiva a uno de los centros misionales: los de San Pedro y San Vicente acudieron días pasados a rendirla homenaje. Hoy fueron los fieles de San Juan; mañana irán los de Santiago... Por cierto que nos informan de que, siendo incapaz el templo jacobeo para contener la multitud que a él acude, han pensado los misioneros en duplicar su servicio. Admirable ejemplo el que ofrecen los fieles de Santiago a los demás centros abulenses; admirable abnegación la de los hijos de San Vicente de Paúl; aquí, como en el centro de Nuestra Señora de las Vacas, habrán de duplicar su actuación, con misión para hombres y misión para mujeres. Digan los abulenses de las barriadas del mediodía si tales varones apostólicos merecen o no su atención. Es decir: el pueblo de Avila se ha dado cuenta desde el primer momento de que ha de atender a sus misioneros, porque Dios lo quiere; la Santísima Virgen de Sonsoles lo pide, y el propio corazón de los fieles lo desea. Vivan, pues los sacerdotes de la Congregación Misional.

Las piedras se conmovieron

Anoche se nos predicó sobre EL PECADO. Cualquiera abulense puede haber oído el sermón en cualquiera de los centros al correspondiente misionero. Las piedras se conmovieron al considerar a Jesús en la Cruz interrogando al pueblo de Avila: «Pueblo mío, ¿qué te hice?... ¡Respóndeme!» Es el repaso que cada cual puede acomodar a su conciencia del pasaje litúrgico de VIERNES SANTO, «Los Improperios». Decimos que las piedras se conmovieron y no puede extrañar, por tanto, el que un grupo de hombres que subían por cierta carretera se vieran sorprendidos por el tono de singular emoción de una plática que los altavoces hacían oír lejos, y sin ponerse de acuerdo, quedaron quietos; tal vez escucharon primero con curiosidad, después se afirmaron sobre sus pies y el tiempo de media hora pasó para ellos en abstracción de lugar y de circunstancias tan dignas de aprecio como el frío y el viento. Sin duda que hoy acudirán al abrigo de los muros del templo correspondiente.

Presencia de los sacerdotes de Avila en la Santa Misión
Oportunísima ha sido la iniciativa

tiva de congregar en estos días misionales a nuestro venerable Clero, secular y regular, para oír las sabias y prudentísimas normas que, de labios de un misionero de San Vicente Paúl, han de asegurar el éxito—hoy insospechado—de la Santa Misión que ha conmovido, cual nunca ha sucedido, a nuestra Ciudad.

Cuando esta mañana, penetramos en la iglesia parroquial de San Pedro, ya llenaban nuestros sacerdotes los asientos que se enfrentan con el presbiterio. A las doce, llegó nuestro amadísimo Prelado, acompañado por las altas jerarquías eclesásticas, siendo recibido por el reverendo párroco de la citada iglesia, ocupando seguidamente, su sitial en el altar mayor. Inmediatamente fué inaugurado el acto, rezándose un Padre Nuestro y un Ave María a Nuestra Señora, bajo el título venerando de Sonsoles; las dos oraciones por la conversión de los pecadores. Seguidamente un sacerdote de la Congregación de la Misión hizo una meditación, de íntimo carácter sacerdotal.

La procesión

A la hora del medio día, cuando nuestra gran plaza de Santa Teresa estaba más concurrida, salió de San Pedro un cortejo profesional que nunca habían presenciado los abulenses. Abrieron la marcha los futuros ministros de Dios, los seminaristas—portando uno de ellos el Santo Crucifijo, a continuación en filas de a tres iba todo el Clero secular de la capital y representaciones de las Ordenes religiosas de Dominicos, Carmelitas, Franciscanos y Paúles; cerrando la comitiva el excelentísimo señor Obispo y a su lado el ilustrísimo señor Vicario General y el M. I. señor Arcipreste de la Catedral. En verdad que era impresionante su caminar por nuestras céntricas vías, rezando pausadamente cánticos de penitencia; de esa penitencia por la que tanto clamaban los infatigables misioneros en el día de ayer. Acaso,

Ecos de Sociedad

Nuevos secretarios

En la Facultad de Derecho de la Universidad de Valladolid, con brillante calificación, han obtenido el título de Secretarios, don Pedro Jiménez Torres, hijo del competente veterinario de Bonilla de la Sierra, y don Urbano Jiménez Gutiérrez, inspector provincial del Servicio de Carnes Cueros y Derivados de nuestra Capital.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene
Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.
Vallepleta, 3, pral. Teléfono 434

acaso—pensábamos—este acto tan sencillo y emocionante habrá abierto los ojos a su deber a tantos que desgraciadamente no le cumplen, viviendo ausentes de la Santa Misión.

En la Catedral

Los fieles acudieron a nuestro primer Templo para rendir a los pies de la imagen de la Patrona de Avila un homenaje merecidísimo a nuestro respetable Clero. Un acto breve eucarístico, un sermón de exaltación del sacerdocio católico, predicado por un misionero y una Salve a nuestra Reina ocuparon la santa atención de cuantos allí estaban. En aquellos momentos nos imaginábamos que Santa María,—como la llamaban nuestros padres—sonreíría desde el Cielo al ver tan juntos a los ministros de su Divino Hijo y al pueblo a ellos confiado.

Cuatrocientos ochenta millones de kilos de pescado en 1949

MADRID.—A 480.432 toneladas asciende el pescado obtenido durante el pasado año de 1949 en España. El aumento, en relación con el año 1948 es de 4.764 toneladas.

De peces se lograron 431.304 toneladas; de crustáceos, 31.620, y de moluscos, 17.508.

El valor de todo lo pescado el año de referencia fué de 1.916 millones.

SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche
Duque de Alba, 4, 2.º

No es tan fiero el león como le pintan

OLDHILL (Inglaterra), 18.—Un león anduvo suelto en un teatro local, pero los espectadores no se enteraron hasta que lo han leído, al día siguiente, en la Prensa. El animal, que aparecía en la revista «French Mustard», se soltó de su cadena y anduvo errante por el escenario mordisqueando las decoraciones pintadas con pinturas grasas. La domadora logró dominarlo después de mucho tiempo, y la representación siguió sin que se percataran del hecho las mil personas que presenciaban el espectáculo.—EFE.

Máquinas hacer punto. Todos tamaños y marcas. Precios económicos, garantía. Casa González, Olivares, 14. Madrid.